



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	02/02/2024	OPINIÓN



Háganlo bien
La oposición busca la bandera del aumento a las pensiones, pero los mexicanos merecen más.
Análisis Superior, David Páramo > 3

Desgraciadamente en este momento parece más probable que prevalezcan los criterios políticos sobre la razón.



Análisis superior
David Páramo
david.paramo23@gimm.com.mx

Háganlo bien

Si bien es cierto que desde el punto estrictamente político se trata de una buena jugada del PAN, del PRI, del PRD y de su candidata **Xóchitl Gálvez** al tratar de robar la bandera política del aumento a las pensiones, los mexicanos merecen más.

Si la discusión se concentra en la rentabilidad política de las acciones, se estará perdiendo lo verdaderamente importante: cómo lograr, efectivamente, que los trabajadores tengan una mejor pensión.

Como bien señaló ayer el *Padre del Análisis Superior*, si esta reforma no se hace bien, puede implicar un gravísimo problema para las finanzas públicas, así que la discusión electoral y sus estrategias se deben poner en un segundo plano.

Para una discusión informada se debería partir del diagnóstico muy puntual que ya existe: **Carlos Ramírez**, quien fuera presidente de la Consar, durante años realizó un diagnóstico correcto e incluso planteó una gran cantidad de alternativas a lo que llamó el *tsunami* de pensiones, pero que, desgraciadamente, fueron ignoradas.

En la reforma al sistema de pensiones que se hizo durante esta administración se dio un paso adecuado al incrementar, a razón de uno por ciento anual hasta llegar al 8%, la aportación de los patrones, sin embargo, resulta insuficiente.

Se requiere que el gobierno aumente su aportación a las pensiones, ya sea mediante esquemas en los que pueda haber transferencias directas para los trabajadores de menores ingresos, los cuales hoy están garantizados en un 80% con la pensión mínima garantizada.

El gobierno también debe presentar mecanismos de carácter fiscal que incentiven el ahorro voluntario. Ahí están las experiencias internacionales, con esquemas que han tenido éxito y que podrían aplicarse.

Desgraciadamente, en este momento parece muchísimo más probable que venzan los criterios políticos sobre la razón. Así, el Presidente presentará una reforma que, a pesar de los dichos de sus opositores, no pasará.

La gran cantidad de condicionamientos que ya han puesto, como pedir al gobierno que, en su carácter de patrón, aumente la pensión a los trabajadores del ISSSTE o el cuestionamiento: ¿de dónde van a salir los recursos?, harán que, en los hechos, no trascienda una reforma que sí es necesaria, pero que ha quedado como rehén de los políticos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	D 1-3	02/02/2024	OPINIÓN

REMATE MITOSIS

Citi anunció desde Estados Unidos que a partir de abril habrá un director general para Banamex, que seguirá siendo **Manuel Romo**, y se nombrará a **Álvaro Jaramillo** como director de Citi en México.

Como parte de esta separación, Citibanamex seguirá operando como una sola institución y Citi México lo hará bajo la concesión que solicitaron específicamente a la CNBV para este fin.

REMATE REMESAS

El Padre del Análisis Superior hace un llamado a la prudencia, especialmente a los que, desde el gobierno, tienen la tendencia a festejar las remesas, como si se tratara de un éxito de su administración: poco y nada han hecho en favor de estos mexicanos. Ha sido el gobierno, sin importar el partido, el que le ha fallado a esos mexicanos que tienen que buscar la prosperidad fuera de su país. Desgraciadamente, muchos lo hacen de manera ilegal, lo que complica aún más la situación.

Las remesas no son un éxito del gobierno, si alguien dice lo contrario está cometiendo una gravísima equivocación y un insulto.

Sobre el tema de las remesas, que el año pasado superaron los 63,000 millones de dólares, no llegaron como parte de la confianza en el gobierno, sino porque tuvieron mayores cantidades de dólares para mandar a sus familias y, además, el tipo de cambio ha hecho que las remesas compren casi 10% menos en términos de dólares.

Una posible explicación del aumento en el monto enviado es que los mexicanos que reciben esa ayuda de sus parientes tuvieron menos ingresos disponibles y tuvieron que tomar mayores apoyos por parte de sus familiares, que están mejor que ellos.

REMATE JURÍDICO

Mucho más allá de los berrinches mediáticos que han hecho los representantes del gobierno por la decisión de la SCJN, presidida por **Norma Piña**, de frenar la reforma eléctrica o el amago de Morena, que encabeza **Mario Delgado**, que pediría juicio político en contra del ministro **Alberto Pérez Dayán**, la realidad es que hasta el actual gobierno sale ganando.

Primero. Este juicio político parece más un distractor o un acto aberrante de quienes están buscando palmadas en la espalda.

Segundo. Desde el punto de vista jurídico, el ministro actuó de una forma impecable, puesto que lo hizo siguiendo lo que marca tanto la Constitución como las leyes aplicables.